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IL NUMERO DEI NOMI 
I nomi possono avere un numero che è SINGOLARE o PLURALE. Il 
numero singolare indica un solo elemento; il numero plurale indica più 
elementi. 
Inoltre alcuni nomi, considerati in base al “numero”, possono essere 
DIFETTIVI (si usano solo al singolare o solo al plurale), 
SOVRABBONDANTI (sono nomi maschili che hanno due plurali, uno 
maschile e uno femminile, con significati però diversi; oppure nomi 
con due singolari, come ad esempio neofito e neofita; oppure nomi 
con due forme al singolare e due al plurale come ad esempio 
orecchio/orecchia/orecchi/orecchie) e INVARIABILI (rimangono uguali 
sia al singolare che al plurale). 
Inserisci nella tabella i seguenti nomi: ... 
 

DIFETTIVI SOVRABBONDANTI INVARIABILI 

viveri Grido (gridi, grida) cinema 
burro  Braccio (bracci, braccia) tribù 
spezie Ciglio (cigli, ciglia) re 
occhiali Osso (ossi, ossa) caffé 

pazienza Muro (muri, mura) bar 
oro Lenzuolo (lenzuoli, lenzuola) cinema 
miele Urlo (urli, urla) gorilla 
nozze Cervello (cervelli, cervella) città 

ferie Labbro (labbri, labbra) autobus 
 
Grammatica italiana - nomi invariabili (lagrammaticaitaliana.it) 
Grammatica italiana - nomi sovrabbondanti (lagrammaticaitaliana.it)  
Grammatica italiana - nomi difettivi (lagrammaticaitaliana.it) 
 

2. Scrivi una frase con ciascuno dei seguenti nomi sovrabbondanti, 
esattamente come sono proposti: bracci, braccia; labbri, labbra; urli, 
urla. Fai attenzione a usarli nella giusta accezione!  
 
 

https://www.lagrammaticaitaliana.it/it/corsi/1/grammatica/lezioni/60/nomi-invariabili
https://www.lagrammaticaitaliana.it/it/corsi/1/grammatica/lezioni/62/nomi-sovrabbondanti
https://www.lagrammaticaitaliana.it/it/corsi/1/grammatica/lezioni/61/nomi-difettivi


Italiano: il numero dei nomi.  

IL NUMERO DEI NOMI 
 

I nomi possono avere un numero che è SINGOLARE o PLURALE. Il 
numero singolare indica un solo elemento; il numero plurale indica più 
elementi. 
Inoltre alcuni nomi, considerati in base al “numero”, possono essere 
DIFETTIVI (si usano solo al singolare o solo al plurale), 
SOVRABBONDANTI (sono nomi maschili che hanno due plurali, uno 
maschile e uno femminile, con significati però diversi; oppure nomi 
con due singolari, come ad esempio neofito e neofita; oppure nomi 
con due forme al singolare e due al plurale come ad esempio 
orecchio/orecchia/orecchi/orecchie) e INVARIABILI (rimangono uguali 
sia al singolare che al plurale). 
 

1. Inserisci nella tabella i seguenti nomi: grido, braccio, cinema, 
tribù, viveri, burro, re, spezie, occhiali, ciglio, caffè, osso, labbro, urlo 
bar, città, pazienza, autobus, gorilla, muro, nozze cinema, lenzuolo, 
cervello, oro, miele, ferie. 
 

DIFETTIVI SOVRABBONDANTI INVARIABILI 
   
   
   

   
   
   

   
   
   

 
2. Scrivi una frase con ciascuno dei seguenti nomi sovrabbondanti, 
esattamente come sono proposti: bracci, braccia; labbri, labbra; urli, 
urla. Fai attenzione a usarli nella giusta accezione!  
 


